

Vida Nueva

ORGANO PROVINCIAL DE LA UNION GENERAL DE TRABAJADORES

AÑO I

Cuenca, 28 de Junio de 1938

Núm. 6

PRESA Y RESCATE

La anexión de Austria no es la fusión voluntaria y gozosa de dos territorios habitados por germanos; es el resultado de un acto de fuerza, que no ha tenido el correspondiente contragolpe. Esto nos hace pensar cómo se fué formando esa Alemania, inquietante pesadilla para la Europa democrática de nuestros días.

Por lo pronto, Alemania no es en realidad lo que pretende parecer; es «una expresión política» sin fundamentos geográficos ni étnicos, ni históricos siquiera. Alemanes eran los primitivos pobladores de la Selva Negra, constituyendo una tribu vecina de Francia; y por cierto, que sus individuos, dedicados casi exclusivamente a la vida pastoril, se distinguían por la sencillez y la pureza de su trato y costumbres; bien distintas de los hombres de otros clanes vecinos, de facciones muy diferentes también, de otro pelaje y violentos, sanguinarios y rapaces. No es necesario dar un curso de historia de Alemania para apoyar nuestra tesis; basta el recuerdo de lo que era el Reich, hace veinte años, constituido por más de treinta estados diferentes—monárquicos unos y republicanos otros—formados por frisones, francoalemanes, sajones, judíos y kalmucos; profesando religiones muy variadas y antagónicas. Lo que pasa entre ellos es que predomina en ese *puz* el político, no en el número pero sí en autoridad, la descendencia de los antiguos señores salteadores de caminos. No en vano se hizo el amo de Germania Etzel (Atila) desposado con la viuda de Sigfrido y señorearon los descendientes del burgundo Hagen,—traidor, ladrón, y asesino—en las montañas del Neckar-teinach.

Pero no confundamos con el denominador de alemanes, tanto al heterogeneo conjunto de estados, que ha pocos años reconocían la autoridad imperial,—por respeto a viejas tradiciones—, como a los que ahora sufren el sequestramiento de su independencia, bajo la amenaza del hacha y de los tormentos medievales—y aguantan el tiránico yugo de un aventurero sin conciencia.

En esas condiciones, aparecen momentáneamente hermanados espíritus inconciliables; pero no tardaremos en ver deslindados los términos y recobrar su personalidad y su verdadero carácter a las distintas Alemanijs que fingen constituir una unidad, bajo la sombra de la cruz gamada. Aquí sí que puede aplicarse la frase de Hoelderlin, como sentencia del nazismo y de los planes totalitarios. «La necesidad acaba con su rayo inexorable, en un solo y grande día lo que apenas se logra en siglos y siglos.»

No fué voluntaria la incorporación de los Ducados de Elba, como no lo fué en 1870 la de la Alsacia y la Lorena, ni lo ha sido recientemente la anexión de Aus-

tria, ni lo sería la de Checo-eslovacia, por designio de la brutal política de los Bismarck y los Hitler.

«Las grandes cuestiones de nuestros días—dijo Oton de Bismarck al inaugurar su política de fuerza—no se resuelven con discursos y votaciones sino a sangre y fuego; pero frente a este salvaje concepto de la vida internacional está el sano ideal del progreso humano, según Goethe preconizando «una tranquila instrucción» sobre la base de «una idea moral» para buscar la prosperidad de los pueblos en el honrado trabajo civilizador, sin el aparato de guerra, dominio y opresión.

Tampoco debemos olvidar que Germania fué la cuna de Marx y del marxismo; que allí alcanzaron tanto éxito las propagandas de Liebknecht y Rosa Luxemburgo, que sólo la muerte alevosa que aquellos sufrieron, pudo atajar y suspender la implantación de una república socialista; que los campos de concentración encierran entre alambradas y bayonetas una enorme masa de hermanos proletarios; que no pierden la té en el próximo triunfo de nuestros ideales.

Las viejas profecías de Hermann y de Maguncia (año de 1270) cuentan que Inglaterra—, ayudada por las flotas de Francia y Ru-

Coplas de la semana

El tío de la garrota.

Por las cuestas arriba
sube que trota,
una y otra, y mil veces
con su garrota,
un camarada activo
cuyo semblante
parece a todas horas
amenazante.

Si por ventura a veces
nos encontramos
no es muy tierno el saludo
que nos cruzamos,
pues, al ver desde lejos
su cara fiera,
disimuladamente
cambio de acera.

Cualquiera que le observe
sus gestos rudos,
pensará que se traga
los niños crudos;
que es un Nerón, un tigre
o un basilisco,
y es más infantil luego
que un San Francisco.

El tal tiene un hermano
que es muy modesto,
cualidad que ya le hace
no ser funesto.

Si ves a ambos de cerca
te desengañas
de que parezcan robles
y son... dos cañas,

ANTINOMIA.

PEQUEÑAS BIOGRAFIAS

CARLOS MARX

(Conclusión)

ante el Tribunal de casación de Colonia por delitos de prensa. Absueltos Marx, Schapper y Schneider comparecieron dos días después ante el mismo jurado, bajo la inculpación de haber provocado la resistencia armada; pero una vez más fueron declarados inculpables.

Habiendo vuelto a tomar la dirección de la «Nueva Gaceta Renana» acaba Marx de publicar en Febrero de 1849 una hermosa serie de artículos sobre «El trabajo asalariado y el capital» reproducción de las conferencias dadas en Bruselas en 1847. Expulsado de Prusia volvió a París en Junio de 1849, pero el Gobierno francés le obligó a marchar a Londres.

Durante un periodo de largos años Marx trabajó en Londres luchando con enormes dificultades económicas en la concepción y preparación de su obra cumbre «El capital» cuyo primer libro, que iba a tratar de la producción del capital y de desnudar el fondo mismo de la economía burguesa fué

acabado el 16 de Agosto de 1867. Era una obra gigantesca, poderosa, espesa, un bosque de hechos y de ideas.

Escribiendo su obra Marx habíase colocado en el mismo terreno que los maestros de la economía política; pero donde éstos habían visto leyes eternas e inmutables, él demostraba que tan solo había leyes relativas e históricas. Y al poner el punto final a su trabajo se acordaba y agradecía lo que Engels había hecho por él durante deciocho años, sosteniéndole moral y materialmente contra viento y marea «Acabado está este volumen—decía—pero a ti te debo el haber podido hacerla. Sin tu confianza en mí no me hubiese sido posible llevar a cabo los trabajos enormes que he necesitado para los tres volúmenes.»

Con ocasión del levantamiento de Polonia se reunieron en París obreros ingleses y franceses y en una de estas reuniones presididas por Beesly, profesor de la universidad de Londres, se decidió fundar una Asociación Obrera Internacional y convocar para el año siguiente (1865) en Bélgica, el Congreso General Obrero. En el comité provincial designado tuvo representantes Inglaterra, Italia, Francia y Alemania. La segunda comisión en la que figuraba Marx fué encargada de redactar una declaración de principios y un Estatuto provisional. Finalmente, Marx redactó una «Comunicación a la clase obrera» y elaboró los estatutos en 10 artículos. Fué obligado—confesaba después—a admitir en el preámbulo pasajes sobre el deber, el derecho, la verdad, la moral y la justicia, pero los colocó de modo que no perjudicasen al todo general. En la sesión del Comité General la comunicación fué adoptada por unanimidad con gran entusiasmo.

Pronto Marx empezó a tomar preponderancia en la Asociación. Desde los comienzos del año 1865 puede decirse que figuraba a la cabeza de todas las cuestiones. Durante tres años su acción no fué discutida. La Internacional tenía éxitos clamorosos y era acogida en todas partes con viva simpatía. Pero en el congreso de 1868 Marx fué acusado de ejercer una autoridad tiránica por los delegados franceses, que propusieron el traslado a París de la dirección central. Esta proposición fué

(Continúa en la página dos)

EDITORIAL

La unidad, base de fortaleza

Unas declaraciones del Jefe del Gobierno, camarada Negrín, a su regreso a Barcelona después de su comentado e importante discurso, ha dado lugar a que todas las organizaciones y partidos exterioricen una vez más su adhesión incondicional al Gobierno de Union Nacional y su fé en la victoria, para cuya consecución se mantienen todos los antifascistas íntimamente unidos en el frente y en la retaguardia. Pensar otra cosa, pensar que en estos graves momentos, cuando los invasores atacan con ímpetu en Levante, las apetencias políticas de unos insensatos o las maniobras de nuestros emboscados enemigos habían de producir una escisión entre las fuerzas del Frente Popular nacional, es pensar en lo imposible y no conocer hasta qué punto todos los antifascistas están dispuestos a dejarlo todo, por asegurar el triunfo contra el fascismo invasor.

Porque nadie lo duda: Sin el triunfo, con nuestra derrota, todo estaría perdido, incluso la existencia de España como nación; y con la victoria, aun a costa de tanta sangre y tanta ruina, todo se gana y se asegura. Y como para la victoria no hay otro elixir que la unidad de acción de todos los sectores antifascistas, he ahí por qué nadie podrá dividirnos, sea quien fuere y se base en las fuerzas que quiera. Por el triunfo contra la rebeldía y la invasión estamos dispuestos a dejarlo todo y quien quebrante nuestra unidad e imposibilite nuestra victoria creando problemas políticos que no tienen razón de existir o minando con bajas maniobras la autoridad del Gobierno del F. P. es un traidor y será arrollado por la fuerza incontenible del pueblo. El pueblo es el soberano y quien manda y a su dictado se deben todos, altos y bajos.

Nadie dude de la fortaleza de la España leal, adquirida por la unidad de todos, y procuren no haya de emplearse en aniquilar a enemigos interiores, cuando tanto la necesitamos para batir a los invasores.

sia—cerrarán el paso a los barcos alemanes, acarreado la ruina económica e industrial del pueblo orgulloso y fanfarrón. Y que la primera consecuencia de ese golpe, será la disgregación de los es-

tados germánicos; propicios a separarse ante el primer fracaso de la política de fuerza.

Juan GIMENEZ DE AGUILAR

Leed:
todos los días
EL SOCIALISTA

Información general y sindical

DE METALÚRGICOS

Momentos de la guerra

La guerra tiene muchas maneras de ser interpretada. Para algunos significa una merma en sus diversiones y también en las subsistencias. Para otros el sentimiento que produce la marcha de un ser querido. Y para algunos el temor de que los buitres negros del fascismo destruyan sus hogares y la metralla acabe con sus propias vidas. Entre estos están los menos entre los demás compañeros, queriendo contrarrestar el interés de los que deseamos la victoria final (o el triunfo) de nuestra lucha contra el fascismo. La guerra así interpretada no puede hacer héroes a los hombres que tengan tal concepto del deber ya que nuestra guerra es algo más profundo en la vida de España y en la humanidad. Los que tenemos una misión que cumplir en la guerra significa el ser o no ser los defensores de nuestra clase social, con el fortalecimiento de la España Republicana y de la justicia universal.

En los momentos actuales en que vivimos todos tenemos una misión que cumplir, aportando todo cuanto somos en defensa de nuestros postulados de clase y principalmente los Sindicatos Metalúrgicos que son el timón o el baluarte de la guerra, ya que en fábricas y talleres aportamos sin regateo la jornada que nos impone el deber hasta el extremo de llegar a trabajar las 24 horas del día, ya que como metalúrgicos tenemos entre ellos a los pertenecientes en los reemplazos movilizados por el gobierno de la República. Tenemos que tener presente que muchos de nuestros compañeros están en las trincheras y no preguntan qué hora es para abandonar el fusil, ni cuando ha llegado el final de su jornada lo, cual no debemos olvidar que si estos compañeros de nuestra propia sangre lo dan todo luchando a muerte, hay pocos talleres en nuestra capital (exceptuando los de guerra) que no dejen de trabajar la jornada reglamentaria guardando fiesta los domingos. Para lo cual yo entiendo que por la falta inmensa de compañeros de nuestro gremio debemos de producir todo cuanto se pueda para que todos aportemos lo que sea necesario para el bien de nuestra lucha, haciéndoles ver a muchos de estos camaradas que de esta manera no se puede ganar la guerra.

R. Ch.

Cuenca 24 de junio 1938

A LOS PRESIDENTES Y SECRETARIOS DE LOS SINDICATOS

U. G. T.

Estimados compañeros: Como sabéis, en la actualidad, se nos plantea como cosa natural el problema de la recolección de leguminosas y cereales, problema, que para todos los compañeros antifascistas tiene suma importancia y en su consecuencia, os pido que si vosotros lo sentís a fondo este problema, cosa que no dudo, debéis inmediatamente que esta llegue a vuestro poder, comenzar una campaña de verdadera agitación

dentro de vuestro sindicato, al objeto de conseguir que todos cuantos camaradas lo formen y sepan segar o algo relacionado con esta profesión se incorporen de hecho a las faenas de la recolección y de no poder ser de esta forma que lo hagan en aquellas horas que tengan libres en sus faenas habituales, ya que cualquier ayuda, por insignificante que sea, tiene para nosotros capitalísima importancia.

Con esta forma de proceder, contribuiréis al triunfo de nuestra causa y ayudareis de una forma efectiva al Gobierno legítimo de la República.

En espera de vuestro concurso quedo como siempre vuestro y de la causa del proletariado.

El Secretario General,
ISMAEL HERMOSILLA.

JUNTA ADMINISTRATIVA DE LA CASA DEL PUEBLO

(U. G. T.)

El sábado, como habíamos anunciado, celebró sesión ordinaria la Junta Administrativa, asistiendo la mayoría de los representantes de nuestros sindicatos y deliberándose sobre los distintos puntos del día, siendo ratificada plenamente la confianza al Comité Ejecutivo cuya gestión se aprobó por unanimidad. Por lo avanzado de la hora hubo de suspenderse la sesión para reanudarla esta noche a las ocho y media, en primera convocatoria y a las nueve, en segunda, esperando una mayor asistencia de representantes.

UNA CARTA

La Junta Administrativa acordó por unanimidad remitir al Jefe del Gobierno una fervorosa carta de adhesión, con motivo de su último discurso y declaraciones.

VARIAS

Para los evacuados. - En el B. O. se publica una Circular del Gobierno civil poniendo en conocimiento de todos los evacuados que para trasladarse de un lugar a otro o salir de la provincia necesitan un salvoconducto de la Oficina de Evacuación.

Desafectos. - Se ha dispuesto que por los Ayuntamientos de la provincia se remita al Gobierno civil relación de individuos que son desafectos o peligrosos a la causa de la independencia de España.

PRODUCCION DE TRIGO

Se ha dispuesto que toda la cosecha de trigo y centeno de las provincias de Madrid, Guadalajara, Toledo y Cuenca, se destine al abastecimiento de la población de dichas provincias y del Ejército del Centro, a excepción de la de los pueblos de los partidos de San Clemente y Motilla (menos los pueblos de Castillejo de Garcimuno, Almarcha Hinojosa, Olivares, Villaverde y Valverde) que podrán exportar para Levante.

REQUISITORIAS

Por el Tribunal permanente del XIX Cuerpo de Ejército se requiere la presentación de José Collado Alarcón, de Quintanar de la República, y de José Sevilla Alonso, de Tragacete, para responder de los delitos que se les imputan.

UN ACTO-FESTIVAL

El domingo, se celebró en el

Teatro Cervantes un acto festival pro siega organizado por las J. S. U. en el que intervinieron varios representantes del F. P. y la Banda del Batallón número 12 de Retaguardia, proyectándose varios documentos de actualidad y la producción soviética «La Juventud de Máximo».

DIRECCIÓN PROVINCIAL DE PRIMERA ENSEÑANZA

El Magisterio de esta capital con un gesto de honradez y solidaridad con el resto del pueblo, que lucha en las trincheras, o desde su puesto de trabajo, por el triunfo de nuestra causa, ha acordado redoblar su esfuerzo durante la próxima temporada de verano, y a tal fin, reunidos todos los profesores de la primera enseñanza, han decidido establecer un régimen especial en sus escuelas con arreglo a las siguientes bases:

1.ª En cada agrupación de escuelas se establecerán Guarderías para los niños comprendidos en la edad escolar, cuyos padres no puedan atenderlos por dedicarse a la siega o al trabajo en industrias de guerra.

Estas Guarderías estarán abiertas al público incluso los domingos desde una hora antes de la entrada de los obreros al trabajo hasta una hora después de su terminación, para que los propios padres puedan ser los que lleven sus hijos antes de ir al trabajo y los recojan después.

Los padres al presentar a sus hijos en las Guarderías, procuraran que vayan provistos de la comida para todo el día, mientras no se puedan establecer comedores gratuitos en las Escuelas.

2.ª Con el fin de que los niños de edad escolar que ayuden al trabajo del campo o de fábricas y talleres, no pierdan su lección diaria, se establecerán para ellos clases nocturnas después de la jornada de trabajo, de hora y media de duración.

3.ª Los niños que no trabajan tendrán su clase ordinaria de diez de la mañana a dos de la tarde.

4.ª A partir de esta fecha queda abierta la matrícula en todas las escuelas para las Guarderías y clases nocturnas, debiendo justificar los padres el trabajo que realicen.

No dudamos que los padres siarán agradecidos a los Maestros el esfuerzo que esto representa y se aprovecharán de este sacrificio en beneficio de sus hijos, que de esta forma quedarán atendidos mientras duren las circunstancias actuales.

Cuenca, 24 de junio de 1938 — El Director provincial, *Félix Llorca*.

ASAMBLEA DE MUJERES ANTIFASCISTAS

Después de ser discutido por todas las compañeras y comprendiendo la necesidad que tenemos las mujeres antifascistas de ayudar al Gobierno de Unión Nacional, han sido aprobadas las resoluciones siguientes:

1.ª Para hacer una retaguardia fuerte, creemos que es necesario se cumplan por todos los apartados siguientes:

a) Lucha implacable contra los emboscados, acaparadores, bulistas y derrotistas... etc.

b) Nuestros combatientes no tienen horas de trabajo. Todas las del día son laborables para ellos. Pedimos a las autoridades competentes que esta conducta de guerra la impongan en la retaguardia, y

DE RETAGUARDIA

Por cada día que se alarga la guerra es una invitación más al cumplimiento de nuestros deberes de retaguardia. Si cada ciudadano los ha tenido en todo tiempo, ahora los tiene multiplicados y pone a prueba su capacidad de resistir y lograr más pronto la victoria. Pero estos deberes están mucho más acentuados en las autoridades y sindicales que tienen que velar por la moral y para que aumente la capacidad de organización y buen funcionamiento de la sociedad que se prepara.

Se quiere que todo el mundo se reintegre al trabajo, esto es que todo el mundo tenga una ocupación, y más en este tiempo de intensidad en la recolección. Hay que recoger todo lo que hay en el campo. Pero no consiste en que vayan al campo los o las que no han ido nunca, sino cuando más antifascista y más amante a la independencia de nuestro país, más obligado está en dar ejemplo, siendo el primero en ponerse al

que todos trabajemos para conseguir la independencia de España.

2.ª Para conseguir la incorporación de la mujer al trabajo PEDIMOS:

a) Las Mujeres Antifascistas pedimos a los partidos políticos y organizaciones sindicales nos presten toda su ayuda para conseguir rápidamente nuestra capacitación, y que al lado de cada hombre o mujer especializada, haya una o dos compañeras capacitándose y de esta forma conseguir que la producción no disminuya. Aspiramos también a poder llevar la dirección política, económica y social, allí donde nuestros compañeros por necesidades de la guerra dejen los puestos vacantes.

3.ª Para aumentar nuestra ayuda al Ejército y al Gobierno acordamos:

a) Formación de talleres de repaso y confección de ropas para nuestro Ejército y ayuda económica para poder llevar a los frentes el aliento y ayuda de las mujeres antifascistas a los soldados del Ejército del Pueblo.

b) La tarea más fundamental de estos momentos es que no quede ni un solo grano sembrado sin recoger en nuestra provincia, que es una batalla importantísima ganada al enemigo. Consideramos que se deben responsabilizar a los alcaldes para que no quede ningún brazo inactivo durante las faenas de la cosecha. Quien no valga para segar que haga otra cosa. Todo menos que la cosecha se quede y se pierda en el campo. Las Mujeres Antifascistas estamos incondi-

mente de su ocupación de retaguardia, pues por el hecho de llevar un carnet no le da prioridad ni libertad para dejar de hacer lo que le corresponda. Pues no es justo que «las señoritas» como les llaman, vayan a realizar las labores del campo y las hijas de esos que lucen un carnet y que se llaman muy antifascistas se queden en casa haciendo de «nuevas señoritas». Todos a una a trabajar en lo que puedan y sepan

Hay quien ayuda a ganar la guerra, pero otros se aprovechan de ella para cuando se termine ser los nuevos burgueses, por eso hay quien sabe negociar aprovechando las necesidades de ciertas comarcas. Hay que acabar con la clandestinidad, con los abusantes, con los negociantes y con todos esos que no hacen más que encajarse la vida, que hacen más daño que la «quinta columna», y sin embargo gozan de absoluta libertad.

Luis VALLES

cionalmente al lado de las autoridades, por ser la representación del Gobierno de Unión Nacional.

c) Invitamos a todos los sectores antifascistas, con la vista fija en los momentos en que vivimos, a una estrecha Unidad, y un solo pensamiento, ganar la guerra y liberar al pueblo español de la esclavitud que el fascismo quiere imponernos.

4.ª Siendo la mayor preocupación al trabajo el dejar a sus hijos bien atendidos, creemos es necesario que en todos los pueblos se cree un hogar de la infancia, donde a los niños de las camaradas incorporadas al trabajo se encuentren debidamente atendidos y cuidados. Labor que pudiera correr a cargo de las maestras de cada pueblo, teniendo en cuenta que así rendiría mayor beneficio a la guerra, que si fuese incorporada a un trabajo ignorado por ella.

5.ª Dada la incompreensión de las campesinas, debido más que nada a que siempre fueron engañadas, las Mujeres Antifascistas consideran necesario y acuerdan salir urgentemente a los pueblos para levantar la moral de las compañeras, ayudarlas en sus tareas, evitando de este modo la labor perjudicial que la quinta columna pudiera realizar en perjuicio de la recogida de la cosecha y, por tanto, de la guerra, mas no contando con medios de locomoción, piden su ayuda a las autoridades, Partidos y Sindicatos para que les faciliten estos medios de transporte con que recorrer la provincia.

CARLOS MARX

(Viene de la página primera)

rechazada. En este mismo Congreso fué votada una moción recomendando el estudio de «El Capital». Pero desde enero de 1869 surgieron nuevas dificultades, suscitadas por Bakunin que quería infundir al movimiento un tono más realista. Con ello su influencia fué en aumento hasta llegar al apogeo en el Congreso de Basilea de aquel mismo año.

En el Congreso de La Haya de 1872 las escisiones entre Marx y Bakunin se hicieron totales y el congreso a proposición de Marx, decidió transferir a Nueva York la sede de la asociación, donde no tardó en desenvolverse.

Hacia 1878 Marx formaba la segunda parte de «El Capital». Su salud declinaba visiblemente, pe-

ro conservaba siempre la esperanza de volver a ponerse al trabajo una vez restablecido. Pero esta esperanza no había de realizarse. Murió en Londres el 14 de Marzo de 1883.

Como le ha sido forzoso reconocer a uno de sus biógrafos que no siente hacia sus ideales la menor simpatía, ni por su actuación, dice «fué un filósofo y un pensador muy temible, sin duda alguna a causa de sus facultades organizadoras y sorprendentemente sintéticas; a causa de su larga experiencia de las revoluciones, de su vasta ciencia de su tenacidad; todo ello avalorado por la independencia de su carácter, la afabilidad de sus maneras, su conocimiento de todas las lenguas europeas, y una infatigable aptitud para los más áridos trabajos».



PAGINA DE

Tierra

del Secretariado Provincial de Trabajadores de la Tierra

¡A TRABAJAR!

Un puñado de valientes quedó defendiendo la posición decisiva. Rabioso el enemigo de poseerla lanzó oleadas de gente contra ella. «No podremos aguantar. Son cien contra uno», gimen los más débiles. Pero el mando ordena: «¡Resistid!»

El combate sigue feroz. La posición batida no puede reducir su avituallamiento. Protestas, Maldiciones. ¡Ah! Pero el mando ha dicho: «¡Resistid!».

La noche, un infierno. Bajos y más bajos. Cada vez menos gente en los parapetos. Cada vez más enemigos ante la posición. «¡No podemos más!» «¡Resistid!»

Todavía unas sombras en pie. Dos días sin comer, tres días sin dormir. Los ojos, rojos de fiebre. La saliva en la boca, pegajosa como la cola. Los heridos piden agua, del parapeto piden agua. «No hay agua.» Llega el mensaje angustioso. «Se acabó la munición. Quedan diez bombas. ¿Nos retiramos?» «¡No! ¡Calad las bayonetas y...resistid!»

Todas las guerras tienen episodios como éste. Y una nueva página inmortal se agregó a la historia, y al repetirla, siglo tras siglo, las generaciones dirán: «Resistieron, y gracias a su energía indomable llegaron los refuerzos, la batalla se ganó y se salvó la patria y con ella la libertad de sus hijos todos. ¡Gloria a los héroes!»

Campeño de la España leal: Vosotros sois también los defensores de una posición decisiva—la producción—. Vuestra resistencia es el trabajo. Si aguantamos hasta el fin, la victoria sonreirá a todos. Si flaqueáis perderemos la batalla y España será colonia de extranjeros y nosotros sus siervos despreciables.

¡Animo, pues! ¿Faltan los mejores brazos en la aldea? ¡No importa! Otros los suplirán. ¿No hay viveres? ¡Se comerá lo que haya! Ovída, abuelo, tus achaques; deja tus lloros, mujer, y tú los juegos, chiquillo. La patria necesita de vosotros y habéis de darle la última gota de sudor si os pide, y tiempo tendremos todos de descansar y reírnos cuando el enemigo fascista haya mordido el polvo.

¡Arriba, viejo gañán! En tus años mozos no había quién hiciera más derechos y más iguales los surcos. ¡Y eran para el amor! Coge las yuntas que tu hijo dejó para ir a la guerra y ara, ara para él, para ti, para tu nieto, para la libertad de España.

Llévate al monte, zagalón, estos chicos, que las ovejas están hambrientas en el aprisco. Ellos las cuidarán.

Toma, mujer, la hoz que tan bien manejabas cuando eras moza. ¡Los cebadas se desgranarán! Echate el hijo a la espalda y ve te con las voluntarias.

Y tú, cacique emboscado, y tú, señorito inútil, y tú, holgazán empedernido, lamecuños sin contrata, ¡hala! Tirad para adelante, hacia los campos sin hombres, que no estamos de humor de andar con garambainas ni truhanerías de rebotica, porque hemos hecho a don Garrote alcalde mayor del pueblo.

España nos dio una posición decisiva y hay que defenderla. ¡A trabajar! ¡A trabajar, campesino!

Ricardo ZABALZA.

Pensando en los combatientes

A medida que avanza la época de la recolección e iniciadas las faenas que la misma lleva consigo, todos hemos de meditar en la importancia que va a la causa tiene el asegurar la recogida de toda la cosecha, en la necesidad de que no quede ni un grano sin recoger, pensando que en ello va la victoria de nuestra causa y la existencia de nuestros combatientes, a quien todo lo debemos.

No creemos existan camaradas que nieguen su concurso a las faenas de la recolección, ni gente tan aviesa y mal intencionada que dificulte los trabajos o realice actos de sabotaje o de derrotismo, sembrando la desconfianza en nuestro campo, suicidamente; pero si la hubiera, si existiera una sola persona que tal hiciera, si contra lo que es interés común alguien tratara de hacer abortar la campaña que para la recolección total de la cosecha se ha iniciado, nadie dude en denunciarlo o en hacerle comprender con razones, primero, con la fuerza legal, después, si preciso fuere, que su actitud es contraproducente e inadmisibile por ser perjudicial para la causa popular que se defiende, lo mismo con las armas en la mano que con los útiles del trabajo en el campo y en las fábricas.

Y hemos de evitar también la demagogia, camaradas, porque nada nos perjudica tanto como el exceso de charlatanería barata, inconsciente y desorientadora. Hace falta razonar y trabajar, con la vista puesta en los altos fines que todo movimiento colectivo persigue, dejando a un lado las apetencias, los egoísmos y las inhibiciones. Si así lo hacemos, si al obrar pensamos en nuestros combatientes y en el fin de nuestra lucha, no cabe duda que intensificaremos la acción y triunfaremos.

LABOR CULTURAL

El día 23 del corriente, se inauguraron las clases que los milicianos de Cultura, nombrados por el Ministerio, han de dar en el Hospital Base de esta Capital.

Asistieron al acto todos los heridos y personal de dicho Hospital los Milicianos de Cultura y el señor Director de 1.ª Enseñanza.

Comienza el acto con unas breves palabras del Comisario Sr.

Federación Española de Trabajadores de la Tierra

U. G. T.

Secretariado de Sevilla

A todos los compañeros afiliados o no a este Secretariado:

Entre los fines que nos hemos propuesto al reorganizar este Secretariado, aparte de agrupar en su seno a todos los compañeros, sea cualquiera su profesión, que, con anterioridad a la fecha del movimiento, hayan militado en organizaciones sindicales U. G. T. de la provincia de Sevilla, facilitándoles, además del carnet correspondiente con el que atienden al cumplimiento de sus deberes sindicales y obtienen las ventajas que se derivan de él, tales como avales, certificaciones y otros documentos, aquellas informaciones que puedan precisar en las circunstancias actuales, figura uno que estimamos esencialísimo en estos momentos y es la creación de una o varias GUARDERIAS INFANTILES para huérfanos de combatientes y refugiados de nuestra Sevilla y su provincia.

En ellas, amparándoles y cuidando de su higiene y alimentación, procuraremos irles dando las enseñanzas que su capacidad permita, para lo cual os requerimos a que, con la mayor urgencia posible, nos facilitéis cuantos datos poseáis de niños huérfanos, de ambos sexos, así como también de compañeras, con preferencias de la provincia de Sevilla, que puedan ser encargadas de tan difícil misión y, entre las cuales, una sobre todo será imprescindible que, sino tiene la carrera de maestra, por lo menos cuente con algunos años de estudio, a fin de que reúna las mejores condiciones y suficiente cultura para desempeñar su cometido.

Como podréis apreciar la idea es magnífica y estimamos que en la realización y éxito de la misma, debemos quedar comprometidos todos. A los sevillanos debe estarnos reservado el alcanzar grandes cosas en este orden; allí, en nuestra provincia, cuando lleguemos después de haber aplastado la fiera fascista; aquí, circunstancialmente, aunque hayamos de tropezar con dificultades que poco a poco iremos superando.

Pero, para conseguir estas aspiraciones, es necesario el apoyo moral y material de todos y cada uno. En este aspecto esperamos que no ha de haber regateo por parte de los sevillanos.

Aguardamos, pues, los donativos que en la medida de las posibilidades de cada uno podáis remitirnos con dicho objeto y os rogamos hagáis de esta circular la propaganda conveniente para que llegue a conocimiento de todos los compañeros y nos presten su colaboración entusiasta.

Aprovechamos esta nueva ocasión para afecernos vuestros y de la causa,

El Secretario,

MANUEL CUADRADO CANO

Ubeda (Jaén), junio 1938.

Dirección: Carretera de Abacete, 1 (Torrenueva). Ubeda (Jaén)

Unión Central de Cooperativas Agrícolas de España

Aviso urgente a todas las cooperativas agrícolas

Teniendo conocimiento de que la Dirección de Ganadería dará comienzo en estos días a la elaboración de Polvos Coopes en cantidad para el tratamiento de cien mil cabezas de ovejas, recomendamos a todas nuestras secciones que con toda urgencia procedan a denunciar a nuestros Secretariados y éstos a los inspectores provinciales veterinarios, los ganados infectados y localidades donde se encuentran.

Los Secretariados provinciales, para adquirir estos polvos, obrarán con relación a nuestra carta circular de fecha 25 de los corrientes que trate de este asunto.

Por la Unión Central de Cooperativas Agrícolas,

El secretario adjunto, José DOMINGUEZ

Iglesias, encaminadas a exhortar a los heridos a arrojar para siempre el lastre del analfabetismo a fin de alcanzar a la perfección su nivel social.

Fariñas, por los milicianos de Cultura, explica a los alumnos la labor que estas milicias vienen a desarrollar, poniéndose incondicionalmente al servicio de los heridos para todos sus deseos culturales.

En último lugar dirige la palabra el Sr. Director provincial de 1.ª Enseñanza y dice que su primer pensamiento al llegar a esta provincia fué dotar a los heridos

de medios útiles para ampliar su cultura.

Después, con cálido acento, elogió a los soldados que virtieron su sangre en la trinchera para acelerar nuestra victoria que no será completa si no arrojáis también de vuestra mente al enemigo ignorancia, cumpliendo de esta forma el deseo de nuestro Estado, que por encima de todo, quiere que sus hombres, libres del analfabetismo, rompan las cadenas de la esclavitud.

Terminó el acto con breves palabras de una de los heridos agradeciendo las preocupaciones de nuestro Gobierno por nuestro mejoramiento espiritual, y dando todos grandes vivas a la República.

La semana internacional

Italia tiene prisa

Mussolini calculó mal el negocio de la guerra española. Lo que se creyó sería cuestión de unos cuantos meses, se prolonga demasiado. El duce hubiera querido —y así creía que iba a suceder— que la República se hubiera dado por vencida cuando las mesnadas italianas llegaron al Mediterráneo; pero la República sigue en pie, oponiendo una increíble resistencia económica y moral a las hordas de los nuevos bárbaros. Italia tiene prisa en terminar como sea este mal negocio en que la ha metido la megalomanía de este nuevo César. Los italianos vinieron a España — como fueron a Abisinia — soñando en una Arcadia feliz, y a matar el hambre; mas el hambre sigue haciendo estragos en aquel país, y Mussolini pide trigo y carne. La condición para conseguir esto se la imponen Francia e Inglaterra: el abandono de la aventura española.

Si el mundo no está ciego y sordo...

Lo sucedido con los soldados de la 43 División, que hubieron de internarse en Francia, pone de manifiesto ante el mundo con quién está y qué quiere la inmensa mayoría del pueblo español. Esos soldados — durante su estancia en el país vecino — eran libres de elegir ruta. Pudieron irse con los generales traidores, quedarse expatriados, o volver a la España leal. El 95 por 100 eligió voluntariamente este último camino. Si fuera posible dejar en la misma libertad a la parte de pueblo español sojuzgada por los facciosos, se quedarían solos o casi solos Franco, Hitler y Mussolini. Los españoles odiamos la tiranía, y hasta los mismos fascistas se llaman ya a engaño viendo que la ayuda italo-germana ha degenerado en una invasión extranjera de gentes que se creen superiores a los naturales del país, que los desprecian y explotan como a seres de raza inferior. Y en realidad que lo son, porque no es hombre quien, a impulsos de su soberbia, vende cosa tan sagrada como es la patria.

Chamberlain y la opinión inglesa

Casi toda la prensa inglesa — incluso la conservadora — los políticos de todos los matices y para qué decir el pueblo? — justigan despiadadamente la política de Chamberlain, por su manera de proceder ante las agresiones de los italianos y alemanes. Hasta el mismo Halifax se va convenciendo de lo erróneo de los procedimientos claudicantes empleados por el gobierno inglés, y que ésa no es la forma de evitar una guerra que no estallarí si las potencias democráticas no dejaran el campo libre a la pareja de locos, que en su megalomanía se han creído lo suficientemente fuertes para desafiar al mundo.

Es de esperar que la desairada postura de Chamberlain le haga meditar y seguir el camino que le marca la opinión de su país.

¿Qué pasa en Marruecos?

Ante el probable retirada de

las tropas italianas, los fascistas se dan prisa en la recluta de marroquíes, para sustituir a los italianos. Como hasta la fecha ya pasan de 75.000 los moros traídos a la Península, apenas si quedan allí hombres. Quieren traer a muchachos de 15 a 17 años, y para qué decir el cisco que allí se ha armado, y con razón. Franco ya dejó a las moritas sin maridos, y ahora las quieren que dejen sin hijos, y lo dicen ellas: ¿qué se nos ha perdido a los marroquíes en España? — En Ceuta, Tetuán y Tánger han ocurrido ya serios disturbios, y la Kabila de Anyera está sublevada. Los facciosos han mandado allí a los del tricordio para pacificar a las gentes. Con los procedimientos de la guardia civil, suponemos que en breve remará en Marruecos la paz. de los sepulcros.

El tratado italo-británico

El duce no hace más que darle vueltas al enojoso asunto en que se ha metido, y que, en resumen, no es más que problema de garbanzos. Quisiera que el acuerdo firmado con Inglaterra entrara en seguida en vigor; pero Inglaterra dice que primero se cumpla la cláusula de la retirada de los italianos que hay en España. Quiere Mussolini que se modifique ese tratado en lo que se refiere a dicha retirada, Inglaterra no accede y el pueblo italiano comienza a impacientarse porque la tardanza del mará británico le priva de los macatrónes.

Mussolini, como Napoleón, ve eclipsarse su estrella, pero, ¡de qué modo tan distinto! Napoleón fué derrotado con honor en los campos de batalla; Mussolini cae sin honra ante las cajas de caudales inglesas. Inglaterra desterró a Napoleón a Santa Elena con honores imperiales; los ingleses van a atrapar a Mussolini como a una rata, poniéndole un cerco con un poquito de trigo. Napoleón murió melancólico contemplando desde un peñón la inmensidad del océano, que le recordaba su pérdida grandeza; Mussolini morirá de insuficiencia gástrica, ante los gritos de un pueblo hambriento que condenará su microcefalia. Napoleón se paseó por los grandes salones de la Historia; Mussolini sólo sabe andar por las despensas.

Siguen reuniéndose

Los componentes del Comité de no intervención siguen reuniéndose sin encontrarle salida a la intervención. Ahora resulta que para la retirada de los extranjeros de España se necesita hacer un gasto de dos millones de libras, y el Comité busca de donde sacar ese dinero, cuando sería tan sencillo obligar a que los llevaran quienes los han traído. Mientras se discuten estas cosas, los italianos siguen echando a pique buques ingleses. Chamberlain, ante la contumacia facciosa, ha tomado una medida muy seria: retirar al diplomático inglés que tenía en Burgos, y amenazar a Franco con que esa retirada será definitiva si no cesan los bombardeos a los buques británicos. Suponemos que ante la gravedad de esa medida, no tardarán en darle nuevamente contestación en aguas del Mediterráneo. Como se ve, Chamberlain

es un hombre muy serio y muy enérgico: aunque el pueblo inglés ya le va tomando a broma

Roosevelt nos parece más serio que Chamberlain.

El presidente Roosevelt pronunció, el 30 de Julio, en la Asociación Nacional para la Instrucción Pública, un gran discurso político, que los círculos diplomáticos esperan con gran interés. El nuevo discurso de Roosevelt reafirmará la voluntad de los Estados Unidos de participar más activamente en la política europea. Roosevelt condenará los bombardeos de las poblaciones civiles, la guerra totalitaria y las agresiones, reafirmando la voluntad del pueblo norteamericano de tomar partido por la defensa de las democracias contra las amenazas de las dictaduras.

El presidente Roosevelt hará una proposición con vistas a reunir una corporación internacional que pueda limitar la guerra y poder llegar a un acuerdo sobre los armamentos. La advertencia del presidente Roosevelt será muy importante. Los Estados fascistas lo han comprendido así y han combatido estos días la política norteamericana.

Las potencias fascistas tenían la esperanza de que esto no fuera así, que podrían contar con la oposición moderada y favorable. Esto ha sido desechado por completo, y Roosevelt ahora puede contar con la mayoría del pueblo norteamericano.

CRONICILLA

Al comenzar la siega

Nadie puede poner en duda que las labores de la recolección llevan consigo un esfuerzo agotador de energías que sólo con una alimentación sana y fuerte puede mantenerse el tiempo necesario. De ahí que, al celebrarse la reunión del F. P. y representantes de las distintas dependencias oficiales interesadas y de los partidos y organizaciones, hace días, para tratar de las faenas propias de la estación, se abordase también el problema de la sobrealimentación para quienes a tales faenas dediquen sus actividades durante la recolección de la cosecha que es, para los frentes y para la retaguardia, de una importancia capitalísima. En la citada reunión, todos ofrecieron su concurso y todos prometieron realizar cuantos trabajos fueran menester para asegurar el abastecimiento extraordinario de las brigadas de obreros campesinos — de ambos sexos — dedicados a la recolección, pero nada hubo concreto y eficaz de momento, aunque no se nos oculta que por el Comité Provincial Agrícola y los organismos pertinentes se trabaja activamente para llevar a cabo el citado abastecimiento extraordinario de nuestra población agrícola.

LA ÚLTIMA CARTA DE UN CONDENADO A MUERTE POR LOS FACCIOSOS

Por la honrada emoción que encierra la carta que a continuación transcribimos de un compañero condenado a muerte en la Prisión Central del crimen, en Burgos, la destacamos merecidamente para conocimiento de nuestros lectores.

Prisión Central de Burgos, 10 de marzo de 1938.

Queridísima esposa, hijitas del alma: Os escribo esta carta de despedida a las cuatro de la madrugada cuando ya estábamos levantado y yo en capilla para cumplir la sentencia con que se nos condenó hace un mes.

¡Qué triste despedir el día de esta madrugada cuando precisamente teníamos el ánimo más alegre con las cartas 3 y 4 que recibí ayer!

No son momentos de conjeturar sobre la continuación entre vuestras noticias y la triste realidad; sólo quiero despedirme de vosotros que es lo único que tenía en el mundo y os ruego que me despidáis de mi hermana y su familia, así como de los parientes y buenos amigos que tanto han laborado por nosotros.

Esposa querida: cuida bien a nuestras hijas y ten valor y resignación. Diles que su padre fué siempre bueno y honrado y que no tiene que avergonzarse de nada, pues muere por haber aspirado a mejorar la humanidad y haber querido mucho a sus semejantes y especialmente los humildes.

Hijitas mías: quered mucho a mamá y consoladla y ayudadla a sobrellevar tan dura pena. Sobre todo tú, Nandy, a quien recae ahora la responsabilidad de mantener a todos. Pensad algunas veces en vuestro papá que muere pensando en vosotros.

Adiós esposa, adiós hijas, Adiós Memé y tía. Adiós todos.

Vuestro esposo y papaito,

FLORENCIO

Ha sido posteriormente cuando se ha pensado en soluciones prácticas y que además son justas y convenientes, por lo que nosotros, haciéndonos eco de ese estado de opinión, tratamos hoy del tema simplemente para reproducir una de las fórmulas justas que se barajan para facilitar su labor, con un buen alimento, de nuestros campesinos y campesinas. Y la fórmula consiste en suprimir a todos los ciudadanos — civiles o militares — de la retaguardia, durante los meses que dure la recolección, el suministro de carne, fresca o en conserva, para dedicar todas las existencias, primero, — sin mixtificaciones ni embolados — a los combatientes de vanguardia y, después, en lugar preeminente, a los camaradas dedicados a las faenas de recolección que no podrán rendir su máximo esfuerzo sin una alimentación adecuada y suficientemente eficaz.

Esto dicen muchos y esto es lo que, con equidad, debe hacerse, pues no conocemos la razón por la cual los militares que existen en la retaguardia han de ser preferidos a los trabajadores que en la misma laboran por la causa con esfuerzos inudito y entusiasmos sin igual, como viene ocurriendo hasta ahora.

Las autoridades civiles y militares y la Comisión provincial Agrícola tienen la palabra.

EL TIO SERAFIN

El Frente Popular de Cuenca, identificado con el jefe del Gobierno

Reunidos en mi presencia Comités Provinciales Unión Republicana, Partido Socialista, Partido Comunista, Izquierda Republicana, F. Anarquista Ibérica, Unión General de Trabajadores y Confederación General del Trabajo, acuerdan unánimemente ante declaraciones V. E. publicadas hoy prensa, enviarle adhesión absoluta y entusiasta expresándole firmeza en lucha y fé en victoria hasta aplastar los invasores, los traidores y los cobardes.

Salúdole.

Cuenca 22 de junio de 1938. — El Gobernador Civil.

Leed «Vida Nueva»

El Comité Provincial del Socorro Rojo de Cuenca, ha dirigido a Presidente del Consejo de Ministros, el siguiente telegrama:

«Felicitamos a V. E. por discurso último y le testimoniamos nuestra inquebrantable adhesión y confianza con el Gobierno Nacional que tan dignamente preside y que ha de conducir al triunfo de la España Republicana»

Imprenta Conquense